

Stundenlang weidete sich Wilhelm im Anschauen dieser lieblichen Gegenden, dieser der menschlichen Kunst unerreichen Gemälde. Da schallte von dem Fort der begrüßende Donner der Kanonen, und von dem Schiffe der freudige Dank, die Ankerwinde knarrte, denn in der sicheren Bucht lag das Schiff geborgen. Am Abend bestieg Wilhelm mit mehreren Reisegefährten das Boot um nach langer Zeit einmal eine Nacht am Lande zu schlafen.

(Fortsetzung folgt.)

Julius, Heumonath oder Heumond.

Hat den ersten Namen von den Römern erhalten, um dadurch das Andenken an ihren Kaiser und größten Feldherrn Julius Cäsar zu ehren. Dieser ausgezeichnete Staatsmann machte, wie ich Anfangs schon bemerkt habe, hinsichtlich der Zeiteintheilung mehrere wichtige Bestimmungen, und deshalb ward dieselbe auch nach seinem Namen, die Julianische genannt. Heumond heißt dieser Monat, weil in ihm entweder die Heuernte erst